

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
En la isla, un mes, adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id., 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franqueo.
NUMEROS SUALTOS 1 0 CENTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Págs.
En la primera plana y gacetas, línea . . . 0'20
En cuarta plana, id. . . 0'12
Comunicados, id. . . 0'25
Rebaja proporcionada al número de inserciones
LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.— Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 7.º

Mahon, sábado, 8 de Enero de 1887.

N.º 1.660.

SECCION POLITICA

La crisis económica agravándose

El nuevo año no se presenta bajo buenos auspicios económicos: el ministro de Hacienda convierte en cuestion de gabinete el proyecto sobre arriendo de la renta de tabacos, porque sin ese arriendo no ve medios de cubrir momentáneamente el déficit; la recaudacion de Diciembre último ha sido menor en cuatro millones de pesetas que la de Diciembre de 1885; la crisis general que pesa sobre Europa agrava considerablemente la crisis peculiar de nuestro país, que sigue pagando en dinero el saldo contrario que le resulta en el tráfico internacional, y por añadidura, si los cereales no se venden á buen precio, los vinos están encalmados y el dinero escasea entre las clases agrícolas cada vez más.

Pedir á un gobierno que remedie con leyes y disposiciones administrativas una crisis económica tan honda y grave, como la peculiar de España, es lo mismo que pedir la luna: pero si no está en sus manos poner gallina en el puchero de cada español, puede si, dar ejemplo de orden y economía, á nombre del Estado, y contribuir además al fomento paulatino de la riqueza del país hasta conseguir que España no tenga déficit, aunque carezca de sobrante.

Bajo este concepto, un gobierno puede hacer mucho, pero tememos que el actual no haga nada, imitando en esto á todos los que hemos tenido bajo la restauracion. Todos estos han tendido á nivelar los gastos con los empréstitos mas ó menos disfrazados, cortes de cuentas bajo la capa de conversiones de valores públicos y aplicacion de recursos extraordinarios y eventuales á obligaciones de carácter permanente; pero á ninguno de ellos se le ha ocurrido reducir los gastos públicos inexorablemente, no solo para obtener el deseado equilibrio del presupuesto, sino para devolver al país en forma de amortizacion de deuda algun capital, por poco que sea, del inmenso que necesita para desenvolver su industria y su comercio é ir dejando de ser tributario del extranjero. Bien sabemos que la cantinela de las economías, que orgulosamente preguntan sobre qué capítulos del presupuesto pueden operarse las deseadas reducciones, y que existe entre ellos la creencia á la moda de que cuanto mas gaste

el Estado, mas bienestar reportan los ciudadanos; pero estas ideas, hoy en boga, son verdaderas fantasmagorías en España.

En primer lugar, hay reducciones con las cuales no padece ningun servicio público: las de gastos de administracion en todos los ramos, que son superiores á los de todas las naciones de Europa. El Estado español, como administrador, gasta mas que todos los Estados europeos, y sucede así, porque la legislación administrativa, lo mismo en lo civil que en lo militar, está basada en el espíritu de desconfianza, que complica extraordinariamente las operaciones de administracion, contabilidad y fiscalizacion, encareciéndolas de un modo espantoso. Sobra personal, sobran trámites, ceremonias, ritualidades é intervenciones. Y así resultan un ejército caro y malo; una marina peor y mas cara; correos y telégrafos, obras públicas, monopolios, servicios, todo deficiente y todo á precios exorbitantes. Para abaratar esa administracion hay que simplificarla, pasando del espíritu de desconfianza al de confianza, con lo cual se ganará con creces por el aumento de la riqueza general lo que pueda perderse en defraudaciones, que al fin y al cabo no cura el expedienteo, sino el presidio.

En segundo lugar, una gran parte del dinero que gasta el Estado no vuelve al país, sino que toma los caminos de París, Londres, Berlin, etc., en forma de intereses de la deuda y pago de obras y servicios explotados por capitales extranjeros; y precisamente los aumentos de gastos que anualmente vemos en los presupuestos se refieren á esas obligaciones que se contraen con entidades extranjeras.

Así vamos languideciendo y extenuándonos por momentos, cun diendo el malestar entre nosotros más que en las demás naciones de Europa, á pesar de que no tenemos, como ellas, el motivo imperioso de los grandes armameatos militares, que son á nuestro juicio, una de las primeras, sino la más importante de las causas de la crisis presente.

Urge, pues, en nuestro país, un cambio de frente en la inversion de los fondos públicos y en la administracion de los servicios del Estado, que no esperamos en modo alguno de la restauracion. Pero como no hay derecho á la crítica de los actos del advetsario, sin ofrecer al mismo tiempo la solu-

cion correspondiente, nosotros, que exigimos á la restauracion la responsabilidad del general malestar, ofrecemos tambien ese remedio, aunque se califique de *cursi*: reduccion de los gastos públicoas.

(Mercantil Valenciano).

SECCION DE NOTICIAS

De *El Liberal* del 3:

Micifuz y Zapiron se comieron un capon...

Hé aquí cómo parafrasea el Sr. Becerra la fabulilla de Samaniego:

«Deseando el Sr. Becerra evitar toda ocasion en que se puedan ahondar las diferencias que en cuestion de conducta le separan políticamente del general Lopez Dominguez, ha rogado á sus amigos desistan del propósito de obsequiarle con un banquete el próximo día de Reyes. En su consecuencia, los iniciadores de dicho pensamiento han acordado aplazar la celebracion del banquete para los últimos días de este mes.»

Es decir, que el Sr. Becerra «ahonda» á treinta días fecha.

—Por nosotros—decia ayer un izquierdista en el Círculo de los Integros—aunque sea treinta y cuarenta.

Noticia de sensacion:

«El Sr. Sagasta ha devuelto esta tarde la visita que le hizo el Sr. Gullon últimamente. El Sr. Gullon no se encontraba en casa.»

O lo que es igual:

Las mantecadas no fueron habidas.

De «La Correspondencia»:

«Los teatros han estado esta tarde llenos de gente y los paseos llenos de mendigos en las horas del sol. Se nos ruega por todo el mundo que llamemos sobre este último extremo la atencion de las autoridades.»

Sí, ya suponemos que sobre el primero no hay por qué llamarla.

Pero no tiene nada de extraño que los días de fiesta haya por las calles más mendigos que los otros días.

Porque en los de labor se piden credenciales.

O sea, la limosna del Estado.

¡Hay aún tantos fusionistas sin colocacion!

Ahora salimos con que *El Correo*, filosofa por salir del paso.

Y que si dijo el primer día de Enero el horóscopo del año, fué por dar á los lectores la racion diaria que les debe.

¡Qué poco agradecerán los lectores de «El Correo» la declaracion!

Porque estamos seguros de que la mayor parte de ellos dirían el sábado al leer el balance del colega:

—¡Todo esto es paja!

Otra nota de «El Correo»:

«Tratar del frio nuevamente sería harto fastidioso, porque con decir que no se puede aguantar, está dicho lo cargante que será su señoría.»

En el mismo caso que el frio se encuentra el gobierno.

¡Tampoco le podemos aguantar!

Pero el frio se irá solo.

Y al gobierno habrá que echarle.

Verdad que no se comprende que los ministeriales tengan frio.

Porque el partido fusionista vive en perpétua primavera.

¡Es un campo de lilas!

«En los partidos monárquicos no se ofrecerá el espectáculo de una carta del señor Figuerola.»

Así lo dice un periódico conservador.

Y esa es nuestra opinion tambien.

Los monárquicos las gastan de otra manera.

Forman gobierno el año 66 por ejemplo.

Y echan á tiros á la dinastía el año 68.

De «La Epoca», que no quiere precipitarse, y hace bien:

«La minoría conservadora no necesita reunirse, toda vez que está conforme con la actitud que debe de tener.»

Pues esa actitud no puede ser más incómoda.

¡Todos los diputados de rodillas al rededor del Sr. Cánovas!

Esperando órdenes.

No hay crisis, exclama con tristeza «El Diario Español».

Pero añade luego:

«Sin embargo, el tiempo está muy frio, y soplan helados los vientos de la plaza de Oriente.»

Lo sentimos por las plantas jóvenes que haya por allí.

«La Iberia», refiriéndose á la carta del Sr. D. Laureano Figuerola, que publicamos ayer:

«Declara que el triunfo de los ideales que por tanto tiempo ha defendido, le parece, no ya difícil, sino absurdo.»

Efectivamente.

El ilustre economista no declara semejante cosa.

Ya habíamos visto que «La Iberia» no sabía escribir.

Pero no sospechábamos que no supiera leer.

De *El Progreso*:

De nuestro apreciable colega «La República»:

«Se han combinado las ideas y concertado las voluntades; la coalicion republicana es un hecho y verdad la conformidad de progresistas y federales en lo que se ha de hacer y en cómo se ha de hacer. Ahora bien: ¿vamos á continuar todavía echando planes y discutiendo en dudas y vacilaciones? ¿Qué significaría entonces para nosotros el año nuevo? ¿Qué haríamos por el progreso quedando inmóviles?»

El año 1887 debe ser el gran año para el pueblo español, para la libertad, para la República. Eso, ó dar lugar á funestas desesesperaciones.

Conforme en un todo con el diario republicano, sólo añadiremos que tenemos la firme esperanza de que este año serán más vigorosos los esfuerzos y mayor el empuje.

La coalicion, robustecida por la unanimidad de pareceres de los que la componen, ha de ser invencible.

Ahora lo comprendemos todo, como dicen en las comedias.

La cesion del gobierno á los liberales, la benevolencia de Cánovas y la indiferencia con que mira el poder.

«El Resumen» de anoche dá la clave de toda la política de los conservadores.

Hablando de la reunion celebrada el último día de año en casa de los condes de Vilana, dice el colega:

«A uno de los más ilustres personajes de la política española le doraron la pildora brazos hermosos que le estrecharon al sonar las doce. Así no se puede sentir que pase el tiempo.

Los correligionarios del eminente hombre público que ahora están en la oposicion y que presenciaron la escena, la tuvieron por feliz presagio.

—No puede terminar mal, decían, año que tan bien comienza.

—¡Jesús! Abrazos en público, decía una dama timorata poniendo delante de los ojos las caladas varillas de su abanico de gasa.

—Estos son los que no tienen consecuencia, contestó la dama abrazadora: los graves son los abrazos en privado.»

Si el Sr. Cánovas hubiera estado en el poder ¿hubiera recibido esos abrazos?

Claro que no.

Porque hubiera tenido que estar en la Presidencia cuidando de la Hidra.

Luego la perspectiva de esos abrazos, ó esos abrazos en perspectiva, deben de haber sido la causa determinante de los últimos actos del señor Cánovas.

Que tan aficionado es á abrazos.

En público.

Por lo ménos.

Por noticias que se han recibido de Fernando Pío, y que alcanzan hasta el 5 de Diciembre, se sabe que nuestro querido amigo el general Villacampa, llegó sin novedad, y continúa en perfecto estado de salud.

Felicitemos por ello á la distinguida familia del valiente general, y hacemos pública tan grata nueva para conocimiento y satisfaccion de los numerosos amigos y admiradores del Sr. Villacampa.

Contamos con otro nuevo campeón de la República representativa.

Nuestro apreciable é ilustrado colega «La Democracia» de Barcelona, manifiesta que se halla en un todo conforme con la campaña que en este sentido venimos haciendo, y reconoce como único remedio á los males y vicios del sistema parlamentario, el representativo.

La idea que hace un año lanzamos, se va abriendo paso y de día en día adquiere mayor número de partidarios y entusiastas defensores.

El Sr. Sagasta se ha quedado hoy en Chamberí.

Es lo mejor que ha podido hacer para evitarse una porcion de visitas de ministeriales, deseosos de oír de sus lábios si es cierta la fatídica profecía que hizo anoche el Sr. Cánovas del Castillo en el hotel de los condes de Vilana.

El jefe de los ortodoxos—según decimos en nuestras Notas—hizo un provecho propio una profecía semejante á la de la gitana que «en noche oscura» etc., se le apareció á la cantinera de Castillos en el aire; y desde entonces, los fusionistas han perdido el sueño, pensando en que dentro de un año se presentará Vanderbron en figura de Cánovas, á hacer buenos los augurios de anoche.

Repetimos que ha hecho bien el señor Sagasta en quedarse hoy en Chamberí, porque hay cada lloron que mete el grito en el cielo.

MAHON

DON JOSÉ LLULL

Conocidos son los menorquines eminentes que ya en su patria, ya fuera de ella la han honrado con sus singulares dotes, pero por una ú otra causa muy escasas noticias han llegado á la isla de Menorca de uno de sus más famosos hijos quien vive aun y tiene su habitual residencia en Nueva Orleans, estado de Luisiana. Nos referimos á don José Llull hombre el más diestro en el manejo de las armas y español á carta cabal. Nació en el pueblecito de Fornells en 2 de Diciembre de 1815. Su padre era labrador, conocido en aquella region por el nombre de *l'amu en Jaume d' es Bañul, alias Gamba*. Era este hombre fornido y de temple de acero y en su juventud, durante la dominacion británica, dió tremendas palizas á más de un inglés que fueron á Fornells por lana y salieron trasquilados. El hijo de *l'amu en Jaume* heredó de su padre el valor, y ansioso de romper el círculo de hierro que le sujetaba mal de su grado á la roca en que naciera, aprovechó la coyuntura de un buque n-americano para marcharse de Menorca en el año de 1828 cuando aun era un muchacho.

No seguimos al joven Llull en todos sus viajes ni en los incidentes en que durante los mismos se vió envuelto: aficionado á la vida aventurera, unas veces se encontró en los mares antárticos tras la pesca de la ballena, otras en la costa africana dó se hacía el tráfico de negros. De tanto viajar se cansaría probablemente y desembarcó en Nueva Orleans para empezar nueva vida; cambió de ocupacion más de una vez hasta dar con un negocio que le sacó de apuros y le aseguró el porvenir. Habiéndose despertado en el Sr. Llull extremada afición al manejo de las armas; frecuentó los sitios más conocidos y aprendió de los maestros en el arte todo cuanto había que aprender y bien pronto les superó. Sería historia larga de contar los encuentros que tuvo durante esta agitada época de su vida. Don José era apreciado y temido en las salas de armas por manejar con suma destreza la espada, el fiorete, la pistola etc. Pero la cualidad que más le envidiaban sus antagonistas era su inalterable sangre fría en los asaltos y el nervio de acero que daba direccion á las armas que empuñaba. Más de cuarenta desafíos con resultados victoriosos proclaman muy alto la destreza de este esforzado menorquin.

La página más gloriosa de su historia se refiere á los duelos y combates en favor de la causa española durante la época de la última insurreccion cubana, allá por los años de 1869. La colonia antillana era numerosa en Nueva Or-

leans, y al insensato y fratricida grito de «muera España» muchas provocaciones ocurrieron entre cubanos y españoles hasta que don José Llull tomando en serio la causa de la madre-patria, retó á mortal combate á cualquier ra que denigrase su augusto nombre. No tardaron en ir en busca del valeroso balear individuos de todas nacionalidades, pero apenas se enteraban de su fama y proezas cuando se apresuraban á excusarse. Mas enemigos cobardes, le armaron traidoras asechanzas y más de una vez estuvo á punto de ser asesinado salvándole su sangre fría y su formidable muñeca en la que descansa un puño de hierro. Mientras tanto el reto quedaba en pie y los cubanos bramaban de rabia hasta que un austriaco vino á sacarles de su humillante situacion aceptando el desafío. Se escogió la pistola y ya en el campo de batalla, medida la distancia de veinticinco pasos, á la voz de «fuego» D. José Llull de un balazo tumbó á su adversario habiéndole atravesado el pecho de parte á parte. Los enemigos de España desde aquel día fueron más circunspectos haciendo innecesarios nuevos lances.

La fama de nuestro paisano había atravesado ya las fronteras y el gobierno de España le condecoró con la Cruz de Oro de la Orden de Carlos III, libre de gastos. Los españoles de Cuba dieron pruebas de admiracion hacia su ilustre compatriota enviándole toda clase de felicitaciones, y nuestras entusiastas damas tejieron con las trenzas de sus ricos cabellos una artistica corona que junto con el retrato de D. José se lo enviaron á Nueva Orleans.

Podría llenarse un volumen con la relacion de las proezas de este afamado menorquin. Aun no hace un mes que una extensa biografía suya apareció en una ilustrada Revista de los Estados Unidos, la que fué copiada posteriormente por otros periódicos haciéndola preceder de lisongeros y merecidos elogios.

Apenas han trascurrido dos semanas desde el día en que, acompañados del conocido comerciante menorquin D. Esteban Carreras tuvimos la honra de estrechar la mano del Sr. Llull; era nuestra primera visita y la sorpresa que experimentamos fué altamente agradable al notar la penetrante mirada y la apariencia de salud perfecta de que goza nuestro distinguido paisano, quien, á pesar de sus sesenta y mas años, tiene un andar seguro y vigoroso: su estatura alcanza unos cinco piés y medio, es ancho de espaldas, con una cavidad pectoral bastante desarrollada y esta bien de carnes. Posee el Sr. Llull un aire distinguido al par que modesto bajo el cual se oculta un corazón ardiente y leal que honra á Menorca y á la patria española en general. Que viva muchos años.

A. TALTAVULL.

Nueva York, Diciembre de 1886.

Malo es que el otro diario se caiga de viejo; pero todavía es peor que á más de viejo se vuelva sordo. ¿Pues no nos sale ayer diciendo que nada ha cido de cuanto se ha *gritado* estos días referente á un establecimiento de la calle del Castillo?

¡Pobre diario! Con la candidez propia de los viejos nos invita á que nos hagamos solidarios de acusaciones cuyo fundamento no nos consta, pero que corren de boca en boca, y cuya exactitud podría tal vez indagar el viejo diario dirigiéndose al personaje conservador muy conocido suyo á quien el público señala como protector del indicado establecimiento. Y conste que nosotros no hemos dicho nunca que el tal personaje fuera protector de ladrones ni tahures, ni cosa que se le parezca, como quiere hacer ver el otro diario; y aunque aquí vendría á las mil maravillas aquello de «quien se pica ajos come», debemos hacer observarle que únicamente dijimos que el hecho que relatábamos ocurrió en un establecimiento que, según la voz pública, frecuentaba y protegía un personaje del partido conservador muy conocido suyo.

Y déjese el diario de Enjuiciamientos criminales y de si tenemos ó no sueldo de vernos empapelados; que por mucho que esto sea, no será nunca tanto como las ganas que él tiene de vernos cojidos, y cúidese un poco mas de cubrir sus despropósitos de manera que tengan visos de verdad y no le sucederá que despues de haberse devanado los sesos en busca de razones con que negar que el rumor citado había llegado á sus oídos y de llenar próximamente una columna de sandeces, termine su escrito con párrafos como el siguiente:

«Y, para concluir, recomendamos al Sr. Trémol que no pierda ni un minuto de vista el establecimiento á que alude el mocito de la calle Nueva, pues si hoy por fortuna parece novela el robo que describe nuestro adversario, mañana podría ser un hecho cierto, con la CIRCUNSTANCIA AGRAVANTE de tratarse de dinero GANADO EN EL JUEGO ILÍCITO DEL MONTE y no de cuartos hallados en un paseo por los cerros de Úbeda.»

Leemos en el otro:

«Hemos oído decir que el Sr. Alcalde de esta ciudad ha entregado hoy á las Escuelas católicas las cantidades que el Gobierno había consignado al efecto. Como no estamos suficientemente enterados de los motivos que hayan originado la tardanza en verificar dicha distribucion, procuraremos averiguarlos y luego hablaremos mas por extenso del asunto.»

Para ahorrarle trabajo, le diremos que la tardanza ha dependido de que los directores de las escuelas católicas, se negaron á dar recibo de la cantidad á cada una asignada, en la forma que el señor Alcalde deseaba.

Tan luego como han presentado sus recibos en términos que han

satisfecho al señor Alcalde, este ha ordenado el pago.

Voilà tout.

Ya puede hablar mas por extenso del asunto.

Nadie ignora en esta isla que nuestro diputado D. Rafael Prieto es el que más se ha esforzado en beneficio de Menorca y al que esta debe mayores mejoras. No merecen contestacion ni hemos de descender á discutir con periódicos llenos de saña, cuyo único objeto es desacreditar al Sr. Prieto por no ser amigo suyo político.

Nuestros lectores recordarán que cuando representaban á Menorca los diputados ministeriales señores duque de Almenara y D. Juan Trémol, nada ó casi nada obtuvimos de los mismos, y sin embargo EL LIBERAL no se ensañó contra ellos; no obstante de que el último de dichos señores llegó á olvidar por completo que era diputado y en vez de sentarse en el Congreso solo se ocupaba de su alfarería.

Siempre y cuando gusten nuestros enemigos discutiremos y parangonaremos los beneficios que la isla debe á sus representantes desde la Revolución acá.

¿Querrá decirnos el diario decrepito, qué otro medio se emplea en todas partes, para impedir el paso de carruajes por un callejón, que no sea el de poner postes como los colocados de orden del Ayuntamiento en el arco de la calle del Angel?

Porque cuando se critica una cosa por mala, al instante se ha de indicar la mejor que debe sustituirla; pues de otro modo, la crítica se convierte en sandez para hacer reír al público, que es lo que le ocurre siempre al diario rancio.

Y antes de censurar aprenda á saber lo que es *Municipio*, porque tambien está expuesto á decir, en vez de una gracia, como ha pretendido, un disparate, confundiendo con el Ayuntamiento que es cosa diferente.

Este disparate es indispensable en quien debería conservar aun frescas las lecciones de derecho administrativo que *ha debido* estudiar.

Esta noche y mañana domingo por la tarde, habrá baile en el vecino pueblo de San Luis en el local conocido por el *Boeret*, y á juzgar por los preparativos que se están haciendo prometen estar aquellos muy concurridos y animados.

Según se nos ha dicho los expresados bailes vendrán celebrándose durante las noches y tardes respectivamente de los sábados y domingos sucesivos hasta la terminacion del carnaval.

Con que, á bailar pues.

Dice con justísima razon «El País» en su número de ayer:

«La lectura del Estado demostrativo del número de hombres con que, según lo dispuesto en el art. 1.º de la Real Orden de 27 de Diciembre último, ha de contribuir cada una de las 140 zonas militares y la provincia de Canarias para el reemplazo de los cuerpos activos en el año próximo, nos sugieren algunas consideraciones que los Ayuntamientos de esta isla debieran tener en cuenta para reclamar de quiea correspondía sobre la mala distribución de zonas en la provincia de las Baleares.

No podía escaparse de la suerte de los legisladores la posición topográfica de las Baleares y las dificultades y gastos que produce á los Ayuntamientos y mozos de las islas de Menorca é Ibiza para concurrir al sorteo de la zona militar de Palma. Aho-

ra bien. Menorca con 258 mozos sorteables en 1886 no podía formar una zona Militar?

Oviedo cuenta solamente con 212 mozos sorteables y sin embargo compone una zona. Cangas de Tineo forma una zona con 171 mozos. Pola de Lena otra zona con solo 72 hombres. Lluarca otra zona con 103 hombres sorteables. Cangas de Onis otra zona con 272 hombres.

Y no se diga que las circunstancias que concurren en los grupos que forman las espesadas zonas militares hacen necesaria la demarcacion de zonas tan pequeñas, pues en ninguna de ellas concurren como aquí la excepcional circunstancia de hallarse separadas de la capital de la provincia por medio del mar. Situada Menorca y batida por las marejadas que produce el goifo de Leon hace en ocasiones imposible la navegacion en términos que los mozos de los pueblos tuvieron que hallarse detenidos tres días en Mahon para no permitir el tiempo la salida de ningun buque de aquel puerto no obstante la proverbial bravura de los capitanes que mandan los vapores de la compañía mahonesa.

Si en Menorca existe un general gobernador Militar de la isla por las circunstancias excepcionales de la situación geográfica de Menorca, no obstante de existir en Palma de Mallorca el capitán general de toda la provincia, ¿cómo se escapó á la suspicacia del legislador esta circunstancia para dejar abandonada esta isla en la formación de zonas Militares?»

La Agencia de nuestros vapores correos nos ha facilitado esta mañana el siguiente telegrama:

Palma 8, 10 m.

«El vapor «Menorca» ha llegado esta mañana.—Granada hermanos.

Segun noticias particulares, la escuadra de instruccion llegó ayer á Valencia, saliendo poco despues con rumbo á Barcelona á donde debía llegar hoy.

El día primero del corriente mes se hallaba detenido en la estación telégrafica de Barcelona, un despacho procedente de Mahon y dirigido á Juan Billon, Rambla.

Programa de las piezas que ha de tocar mañana la banda del Regimiento de Filipinas en el Paseo de Isabel II.

- 1.º Paso doble «El Ingénua», Milpáger.
- 2.º Fantasia Morisca, Chapi.
- 3.º Polca «Pst. Pst. Pst.», E. Martí.
- 4.º Jota «Ecos del Pueblo», Erviti.
- 5.º Vals «El Reloj», Santos.

A las doce de la mañana de hoy ha fallecido repentinamente de un ataque apoplético la virtuosa señora doña Paula Pomar, viuda de Cardona, madre de nuestros queridos amigos D. Pablo, D. Antonio y D. Francisco, á quienes lo propio que á la demás familia envia la redaccion de EL LIBERAL su mas sentido pésame.

El entierro debe tener lugar mañana á las once y media de la misma, según verán nuestros lectores por el anuncio que publicamos.

Esta mañana se ha hecho á la mar el transporte francés *Vienne*.

Mañana á las 3 de la tarde debe tener lugar la renovacion de la Junta Directiva de la Sociedad Filantrópica del casico El Recreo. Se encarece la asistencia.

Se ha repartido el cuader-no número 71 de la «Historia de Menorca», por D. Pedro Riudavets.

BOLSA DE MADRID

7 de Enero.

4 por 100 interior perpétuo. . . 66'000
4 por 100 amortizable . . . 79'750
Billetes Hipotecarios de Cuba. 96'150

BOLSA DE BARCELONA

7 de Enero, 3'55 t.

4 por 100 interior. 66'920
4 por 100 exterior. 66'370
4 por 100 amortizable 79'250
Bil. hip. Cuba. Emision de 1880 92'750
Bil. hip. Cuba. Emision de 1886 92'620
Banco Hispano Colonial . . . 44'360
Acciones ferrocarril Francia. 36'370
Id. Norte 78'000
Id. Orense. 11'120
Obligaciones Francia. 58'750
Id. Norte 00'000
Id. Orense. 31'750
Id. Almansa. 00'000
Obligaciones Trasatlánticas . 95'000

El doctor Churchill, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los Hipofósfitos en la Tisis pulmonar, pone en conocimiento de sus colegas los señores médicos que no reconoce como verdaderas ni recomienda ningunas otras preparaciones que las que son fabricadas por M. Swann, Farmacéutico, 12, calle Castiglione, Paris.

Los jarabes de Hipofósfitos de Sosa, Cal y de Hierro, se venden solamente en frascos cuadrados. Cada frasco verdadero lleva el nombre del Doctor Churchill en el vidrio, con su firma repetida cuatro veces en el sobre de papel que envuelve el frasco y sobre la banda de papel encarnada que cubre el tapon y además la etiqueta con la marca de fábrica de la Botica de Swann.

SOCIEDADES

CONSEY.—Hoy sábado la zarzuela en 3 actos «Campanone».—Baile de sociedad.

Mañana domingo baile de sociedad.

CIRCO INDUSTRIAL.—Hoy sábado la zarzuela en 3 actos «El Barberillo de Lavapiés».—Baile de sociedad.

Mañana domingo baile de sociedad.

RECREO.—Mañana domingo en el teatro «El Reloj de Lucerna».—Baile de sociedad.

ISLEÑO.—Mañana domingo «El Valle de Andorra».—Baile de sociedad.

NOTICIAS FINANCIERAS

Banco de Barcelona.—El día 2 de febrero próximo se celebrará la Junta general ordinaria de accionistas.

Ferrocarril de Oreuse.—El día 8 del corriente debían reunirse los obligacionistas para acordar lo más conveniente á sus intereses.

Crédito Mercantil.—Reparte un dividendo de 12'50 pesetas por accion, ó sea, un cinco por ciento del capital efectivo por los beneficios de 1886.

VARIEDADES

Existen en España 18.156 estancos. La provincia que cuenta con mayor número de ellos es Oviedo, que tiene 1.351; siguiendo Coruña y Lugo con 1.227 y 1.116 respectivamente. Las provincias que tienen menos estancos, son: Alava, que cuenta 127; Castellon, 140 y Huelva 159.

El Estado obtiene en la renta de tabacos un beneficio de más del 60 por 100.

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 7

*De Portvendres gol. «Cortés». cap. D. Miguel Sansó, con 7 trip. y pipas vacías.

Buques despachados

Día 7

Para Felanitx el buque anterior.

Día 8

Para Barcelona vapor-correo «Nuevo Mahoués», cap. D. Miguel Tudary con 22 tripulantes efectos y la correspondencia.

Para Palma laud «Dolores», patron Antonio Sintes, con 6 trip., 1 pas., cebada y efectos.

Para la mar v. transporte francés «Vienne», de 3 cañones, 151 caballos y 80 plazas al mando del teniente de navío Mr. Michel.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 7.

Las noticias que se reciben de las provincias acusan grandes nevades en muchísimas comarcas. En la provincia de Lérida la nieve ha invadido varias líneas féreas.

Se desmiente que el viage de la Escuadra responda á otra cosa que á asuntos de servicio.

Madrid 8.

Se están ultimando las combinaciones de mandos militares.

Se indica que el brigadier Carmona será trasladado á Canarias.

El brigadier D. Cipriano Carmona ha conferenciado con el Sr. Sagasta.

La escuadra española ha fondeado en Valencia.

Madrid 8.

Las Cámaras francesas debaten el proyecto presentado por el Gabinete Goblet relativo á los Sub-prefectos. Algunos diputados lo combaten enérgicamente.

El gobierno de Berlin ha publicado un decreto prohibiendo la exportacion de caballos.

TEATRO.

COMPANIA LIRICO-DRAMÁTICA

4.ª serie

3.ª de abono

Funcion para mañana

1.º La preciosa zarzuela en tres actos y cinco cuadros de gran aparato, música y letra de los señores Marqués y Zapata

El Reloj de Lucerna

2.º Baile de Sociedad.

Precios, los ya publicados.

SECCION DE ANUNCIOS

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

IMPRESA:
calle Nueva, núm.º 25.

Casino Democrático

Se convoca á Junta general para el domingo 9 del corriente á las cuatro de la tarde para renovar los cargos de la Junta directiva que expresa el reglamento de esta Sociedad —Mahon 5 de Enero de 1887.—El Presidente, Francisco de A. Pons.

Ayuntamiento de Mahon

Reemplazos

Formado el alistamiento de los mozos sujetos al próximo Reemplazo del Ejército, con arreglo á las disposiciones de la Ley de 11 de Julio de 1885, queda espuesta al público en la Secretaría de esta Corporacion, la copia de dicho alistamiento, á fin de que puedan presentarse las reclamaciones a que haya lugar el dia 30 del corriente a las 11 de su mañana en que se dará principio á la rectificacion.

Mahon 4 Enero de 1887.—El Alcalde Presidente, Sebastian Vinent.

Alcaldía de Mahon

Contribucion Territorial

Hasta el dia 31 del presente mes de Enero se admitiran en la Secretaría de este Ayuntamiento escrituras de venta y demás títulos traslativos de dominio al objeto de hacer constar el correspondiente traspaso de fincas en el apéndice del amillaramiento que ha de preceder al repertorio de la contribucion territorial de este distrito para el próximo año económico de 1887-88.

Mahon 5 de Enero 1887.—Sebastian Vinent.

Banco de Mahon

Este Banco paga desde hoy los intereses devengados hasta 31 diciembre último, por los depósitos cuya constitucion en aquella fecha databa á lo ménos de tres meses.—Mahon 3 Enero de 1887.—El Director Gerente, Juan J. Rodriguez.

Casino El Progreso

El domingo 9 del corriente y á las dos de la tarde, se pondrá en escena:
1.º «Me conviene esta mujer».
2.º «Sáivese el que pueda».
3.º «Los rivales de Judas».
San Luis 6 Enero de 1887.—P. A. de la J.—Francisco Perez, Srio.

Sociedad filantrópica del Casino el Recreo

Conforme previene el artículo 23 del Reglamento de la misma el domingo 9 del corriente á las 3 de la tarde se procederá á la eleccion de la Junta directiva de dicha Sociedad durante el presente año.
Mahon 5 Enero de 1887.—El Vice-Presidente, Miguel Oleo.

Casino El Isleño

El domingo próximo á las 11 y media de la mañana se celebrará Junta general para aprobar las cuentas correspondientes al cuarto trimestre del 1886 y tratar del asunto que está de manifiesto.

Mahon 6 Enero 1887.—El Presidente Jaime Fábregas.

Administracion de Loterías

DE 1.ª CLASE N.º 6.—MAHON.
ARRA VALETA, 3.

Mañana se cierra el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 10 de Enero de 1887.

Ha de constar de 22.000 billetes, al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de 10 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 1.128, importantes 1.606.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Ptas.
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	50.000
1 de	40.000
20 de 5.000	100.000
500 de 1.000	500.000
600 de 800	480.000
2º aprox. de 10.000 para los números anterior y posterior al del premio mayor.	20.000
2 id. de 5.500 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo	11.000
1.128	1.606.000

Mahon 31 Diciembre de 1886.—El Administrador, Pascual José Hernández.

Sun Life Assurance Society

(Sociedad de seguros sobre la vida)

ESTABLECIDA EN 1810

Domicilio principal, 63, Threadneedle Street
LONDRES

Se admiten Seguros por capitales pagaderos al fallecimiento del asegurado, ó á la edad de 55, 60 ó 65 años.

Para demás noticias púedese dirigir á esta agencia

Calle de las Moreras n.º 11, Mahon

Enfermedades secretas

Venéreo y sífilis

en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del **Antivenéreo del Doctor Casasa**, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.
Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Pildoras orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritacion. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo gérmen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazon, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Mr. Pradere

Calle Nueva, 19.—Mahon.

GRAN OCASION

Los verdaderos cristales roca del Brasil que hasta la fecha se han vendido á 80 rs. á 50 rs. par.

Anteojos fingiás de 50 rs. á 30 rs. par.

Idem agua de 10 rs. á 6 rs. par.

Anteojos larga vista.

Gemelos para teatro á precios sumamente baratos.

Monturas oro y plata de concha y de acero.

Aprovechad esta ocasion tan solo por ocho dias.

CALLE NUEVA, NÚM. 19.

Fábrica de Chocolate

DE

JOSÉ ESCUDERO

21, Rosario, 21

Esquina á la calle de San Roque

MAHON

En dicho establecimiento, además de los chocolates de fabricacion propia tan conocidos de antiguo en esta isla, se venden de las marcas Amatller y Juncosa.

Tambien se vende:

Canela de Holanda y de la China, en rama y en polvo.

Café tostado, en grano y molido, y azúcar de varias clases.

21, Rosario 21, Mahon



DOÑA PAULA POMAR Y COLL

Ha fallecido á las doce del dia de hoy

á la edad de 68 años

Q. E. P. D.

Sus afligidos hijos y demás parientes al participar á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

El entierro tendrá lugar mañana á las 11 y 1/2 de la mañana dándose el duelo por despedido despues del entierro.

Subasta

Por disposicion de los albaceas testamentarios de doña Juana Adelaida Cardona y Serra, se saca á licitacion pública, una finca rústica situada en las inmediaciones de Villacárlos, de unas quince y media barrillas sembradío, y una casa situada en Mahon, calle del Castillo núm. 27, con arreglo á los pliegos de condiciones de la venta que se hallan de manifiesto en poder del pregonero público D. Sebastian Femenias.

La licitacion tendrá lugar el dia 15 de Enero próximo, á las once de su mañana, en los pórticos de la Casa Consistorial de esta ciudad.

Mañana por la noche

habra glosat, calle de la Iglesia n.º 72, Villa-Carlos, casa de bebida de Antonio Esbert.

Batatas

Se hallarán recién confitadas y crudas en la confiteria de Cardona, calle de San Roque número 39. Los domingos y dias festivos se confeccionarán los muy ricos pasteles de picadillo de carne. Dátiles de Berberia á 2 reales vellon libra.

39, Calle San Roque, 39

Para alquilar

Lo está la casa calle del Sol número 11. Para informes calle de Santa Victoria núm. 10.

Para alquilar

Lo está una casa de buenas condiciones. Informarán en esta imprenta.

ANTONIO CARDONA

MÉDICO CIRUJANO

Participa á sus clientes su nuevo domicilio en la calle San Roque 25.

Para vender

Lo está una estancia en el término de Ferrerías, denominada (de Ponseti) dividida en cuatro trozos que se venden por separados, del modo siguiente:

1.º Trozo de «la era», ó sea la montaña, cabida de siete cuarteras y media con una era, boyera, pajar, pozo y pilas, justipreciado por 1,500 duros.

2.º «Coll-llis», cabida tres cuarteras y media, con pozo y pilas: justipreciado por 1,300 duros.

3.º «Las Seguinás» cabida dos cuarteras y media, con pozo y pila, justipreciado por 500 duros.

4.º «Molino nuevo», cabida 2 cuarteras cinco barrillas, con boyera, justipreciado por 1,100 duros.

Informes dirijirse Comercio 23 y Castillo 72, Mahon.

En venta

Le está una casa sita en Alayor y plaza del Principe n.º 18. Informará el notario de Mahon D. José Vinent.

En la calle de Santa

Catalina número 5 hay muebles para vender, bonitos y baratos á propósito para uno que desee contraer matrimonio, pues se cederán por un precio módico.

Muebles para vender

Los hay en Villacárlos calle Mayor número 6. Informarán en la misma calle número 8.

Muebles

Para vender, los hoy de varias clases. Para informes Cos de Gracia 79.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES Nueva, 25.